

Décembre 2023

Éditorial

Bonne année !



Le titre de cet article peut surprendre. En ce début décembre je vous souhaite une bonne année. Mais alors pourquoi ? Le curé des paroisses de l'Amandinois prendrait-il de l'avance ? Après tout pourquoi pas ? Nous voyons bien les cadeaux de Noël dès novembre dans nos magasins. Les rues se parent de mille lumières de plus en plus tôt. La réponse se trouve ailleurs...

Nous savons que notre vie est rythmée de différents calendriers : le calendrier grégorien, le calendrier scolaire, universitaire, ... et le calendrier liturgique.

Vous, comme moi, nous vivons dans le temps. Nous sommes nés tel jour, de tel mois et de telle année. Nous mourrons un jour... Peu à peu, l'humanité a organisé ce temps : elle a divisé le temps en millénaires, en siècles, en années, en mois, en jours...

L'année liturgique commence fin novembre – début décembre. Elle se termine un an plus tard. Pendant cette année, nous célébrons les grands moments de l'histoire du salut, en commençant par les grands moments de l'histoire de Jésus Christ venu habiter chez nous : c'est Noël. Cette fête est précédée d'un temps qui ouvre l'année liturgique que l'on appelle l'Avent. Ainsi donc depuis quelques jours, nous sommes dans une nouvelle année liturgique.

L'Avent est la période qui nous invite à aller de l'avant en nous préparant intérieurement à célébrer Noël, événement décisif pour l'humanité, puisque Dieu s'est fait homme parmi les hommes : de sa naissance à sa mort sur la Croix, il a partagé en tout, la condition humaine, à l'exception du péché.

Ne préparons pas seulement nos maisons de briques et de pierres mais décorons aussi notre maison intérieure en prenant un peu de temps pour la prière, en entrant dans une église pour prendre quelques instants avec le Seigneur qui nous y attend, en ouvrant la bible...

Les préparations matérielles sont importantes pour que nos fêtes soient de vrais et beaux temps vécus et partagés en famille. Mais ne passons pas à côté de l'essentiel.

Le temps de l'Avent est un temps d'attente et de désir du Seigneur. C'est le temps de «veiller» pour ne pas manquer Celui qui vient. C'est le temps de «veiller» pour devenir des «éveilleurs», aux yeux du monde, de Celui qui transforme nos ténèbres en lumière.

Alors en Avent !

Abbé Jean



Programme de l'Avent 2023 dans les paroisses de l'Amandinois

• **Le mardi 28 novembre 14h30 - 16h00 :**

Se mettre en mouvement avec les lettres du Pape François : Laudato si' et Laudate Deum (2 intervenants) Rendez-vous à la maison des Augustines, 837 route de Roubaix Saint Amand les Eaux

• **Le dimanche 03 décembre 14h30 - 16h30 :**

Vivre Noël, Marche et réflexion sur le sens de Noël. Rendez-vous parking de l'église de Brillon

• **Le Mardi 5 décembre 14h30 - 16h00 :**

Urgence écologique, dialogue avec des acteurs engagés (député, conseiller municipal, militant, consultant) Rendez-vous à la maison des Augustines, 837 route de Roubaix Saint Amand les Eaux

• **Le vendredi 08 décembre à 20h00 :**

Messe de l'Immaculée Conception de la Vierge Marie, à la bougie. Eglise Saint Martin de Saint Amand les Eaux.

• **Le lundi 11 décembre 19h00 – 20h30 :**

«A quoi bon fêter Noël ? Le sens de Noël, donner un nouvel élan» avec le Père Emmanuel Canart. Salle Saint Amand (Derrière l'église Saint Martin) à Saint Amand les Eaux.

• **Lundi 18 décembre 16h00 - 18h30 :**

Temps d'adoration, sacrement du pardon et vêpres à 18h00 église Saint Nicolas à Montagne.

• **Le Jeudi 21 décembre 20h00 - 21h30 :**

Soirée de prière «Taizé» avec proposition de recevoir le sacrement du pardon (individuel). Eglise Sainte Thérèse à Saint Amand les Eaux.

• **Samedi 23 décembre 9h30 - 12h00 :**

Confession individuelle église Saint Martin à Saint Amand les Eaux.

• **Du vendredi 15 au dimanche 18 décembre :**

Présence des paroisses de l'Amandinois sur le marché de Noël place de Saint Amand les Eaux. (Vente au profit des enfants du caté pour le pèlerinage à Lisieux)

• **Tous les jeudis de 18h15 - 19h00 :**

adoration eucharistique et sacrement de réconciliation, église Saint Martin de Saint Amand les Eaux.

■ La vraie richesse de Noël

La préparation de Noël va mobiliser des sommes considérables d'argent et d'énergie ; comment ne pas se réjouir quand les familles se rassemblent ou devant l'émerveillement des enfants ? Et pourtant ne passons-nous pas souvent à côté de la vraie richesse de Noël ?

Dans la nuit de Noël une vie commence sur cette terre, celle de Dieu fait homme. Notre propre vie avec le Christ commence ou recommence. Tout est possible quand on accueille un enfant. Nous savons déjà qu'en faisant route avec l'Enfant de la crèche, nous le verrons livrer sa vie par amour pour chacun d'entre nous, par amour pour chaque être humain.

N'avoir soudain Jésus que pour unique, vraie et précieuse richesse. Que s'inscrive en chacun de nous ce désir lorsque nous ferons halte devant la crèche. Alors nous serons fous, fous de la folie de Dieu qui fait descendre le ciel sur la terre et inscrit son amour dans toutes les réalités de notre vie. Il vient les renouveler, les réorienter, leur faire porter les fruits d'un amour que nous sommes incapables de nous donner à nous-mêmes, mais qu'il nous offre.

N'avoir soudain Jésus que pour unique, vraie et précieuse richesse. A partir de ce moment, nous deviendrons, malgré le poids de nos faiblesses et de notre péché, les modestes, mais authentiques artisans de paix, de justice, de fraternité,

de partage. Avec toute l'humanité proche ou lointaine, nous travaillerons joyeusement à l'avènement du règne de l'Amour.

Les lumières du sapin rappellent «Jésus qui vient éclairer nos ténèbres, notre existence souvent enfermée dans l'ombre du péché, de la peur, de la souffrance», a souligné le pape L'arbre, a-t-il poursuivi, rappelle la nécessité d'être «enracinés en Jésus» car «sans racines, sans base solide, on reste bancal».

La «pauvreté authentique» de la crèche, a encore dit le pape, «aide à retrouver la vraie richesse de Noël, et à nous purifier de tant d'aspects qui polluent le paysage de Noël». «Simple et familiale, la crèche appelle un Noël différent du Noël consumériste et commercial» et elle invite «à la contemplation», a-t-il ajouté.

Le pape a alors encouragé à «préserver des moments de silence et de prière dans nos journées, souvent emportées par la frénésie». «Si nous voulons vraiment fêter Noël, a-t-il invité, redécouvrons à travers la crèche la surprise et l'étonnement de la petitesse, la petitesse de Dieu qui ne naît pas dans les fastes de l'apparence, mais dans la pauvreté d'une étable».

Un membre de l'EAP de Ste Odile

■ Une journée de pèlerinage à Amettes...

En ce début des vacances de la Toussaint, lundi 23 octobre, les jeunes collégiens de notre doyenné sont allés vagabonder à Amettes, petit village d'Artois où vécut un saint : Benoît-Joseph Labre.

Cette journée fut articulée autour de trois axes :

1- Découverte de la vie de St Benoît-Joseph : une marche sur le chemin qu'empruntait Benoît pour se rendre à l'école de Nédon, débuta la journée. Le long de ces chemins à travers bois et champs, les jeunes ont pu rencontrer des personnes importantes de la vie de Benoît, interprétées par les animateurs : ses parents Sir Labre et Dame Grandsir, les pères Abbés de la Chartreuse et de la Trappe (monastères où s'est présenté Benoît)... Tous ces sketches ont montré que Benoît a tout donné, qu'il s'est fait mendiant, est parti marcher sur les routes d'Europe jusqu'à Rome (30 000 km à pied), il priaît jour et nuit. La marche se termina en silence, pour penser et prier à un être cher, tel un pèlerin.

2 - La visite du sanctuaire : sur place, avec Valérie notre guide, les jeunes ont pu visiter la maison natale de St Benoît, le chemin de croix dans le domaine de la famille qui nous montre avec quelle ferveur Benoît a voulu faire sien la passion de Jésus qu'il méditait chaque jour, l'église où il fut baptisé, église dans laquelle on retrouve des reliques de Saint Benoît Joseph Labre, ainsi que la paillasse sur laquelle il est mort à Rome. Les vitraux dans le chœur de l'église rappellent les grands événements de la vie du Saint.

3 - Et moi, comment puis-je être un St Benoît aujourd'hui, dans ma vie ? Petit temps de réflexion en petits groupes à partir de différents objets qui ont marqué la vie de St Benoît : boussole, bâton de pèlerin, pain partagé, chapelet, bréviaire... les jeunes étaient invités à réfléchir à leur propre vie,

leur propre expérience : sur qui je peux m'appuyer ? qui me guide ? Pries-tu facilement ? Comment ? Seul, en famille ? A la messe ? A la maison ? Qu'est-ce qu'un bréviaire ? qui l'utilise ?... Ce temps de réflexion se termina autour de 3 cœurs pour représenter l'Amour, comme le résumait les 2 premiers commandements (l'Amour de Dieu, du prochain et de soi-même).

Benoît disait : «Il faut avoir trois cœurs en un seul :

- un Cœur de FEU pour aimer DIEU
- un Cœur de CHAIR pour aimer son prochain
- un Cœur de BRONZE pour résister à l'amour de soi»

Cette journée riche en découvertes se termina par une messe d'action de grâce présidée par le père Jean, aidé par l'Abbé Julien (diacre).

Que cette journée donne envie à nos jeunes de se mettre en marche, comme Benoît, serviteur infatigable et d'un dévouement entier...

Bénédicte L.



Rubrique culturelle

Ce mois-ci, à l'approche de Noël et de la Célébration de la Nativité de Jésus, je voudrais vous parler d'une jeune femme lumineuse et unique, venue de loin, que certaines personnes de notre paroisse connaissent déjà bien...



Installée à Sars et Rosières depuis 2008, **Éléna Bécart**, car c'est d'elle qu'il s'agit, est très investie : elle enseigne la catéchèse, elle a animé l'Éveil à la Foi, et elle vient de créer et conduit depuis peu l'atelier de céramique **Ciel sur terre**

(à découvrir sur ciel-sur-terre.com, photo 1)

C'est une personne profondément guidée par l'amour de Jésus Christ et par la Foi, c'est d'ailleurs une évidence pour elle aujourd'hui.

Son parcours spirituel et sa quête personnelle furent longs et ralentis par les tourments de l'histoire et de la géopolitique.

Née à Omsk en Sibérie, en Union Soviétique communiste, dans une famille athée, elle a d'abord découvert la religion orthodoxe, puis la religion anglicane pour enfin connaître la religion catholique. Sa vie l'a menée de Russie en Angleterre puis en France où elle a suivi son futur mari. Riche de ce parcours, parfaitement trilingue, elle parle avec émotion des nombreux signes qui ont jalonné sa vie, la rapprochant progressivement de Dieu, jusqu'à ce que sa présence devienne une évidence pour elle.

Aujourd'hui, elle vit entourée de la foi catholique qui l'aide à vivre et dans laquelle elle puise sa force.

La création récente de l'atelier de céramique **Ciel sur terre** est un projet longuement mûri, qui prend racine dans la formation d'Éléna pendant plusieurs années en écriture d'icônes (photo 2)



mais aussi dans la mise en évidence, pendant le Parcours Alpha qu'elle a suivi, de la nécessité de travailler l'argile : matériau fragile et malléable mais qui, après son façonnage va donner des objets solides et durables (photo 3, 4).

À l'issue de formations de céramiste et d'entrepreneuriat Éléna a ouvert son atelier en octobre 2023. Elle veut y développer un programme très complet d'activités : des cours d'initiation à la céramique pour les enfants, tout comme pour les adultes passionnés d'art et de création, des ateliers thématiques autour de thèmes très variés. Et en ce mois de décembre des ateliers dédiés à Noël qui approche... La création



des quatre bougeoirs de l'avent (le 3/12/23), des anges de Noël (le 10/12/23), de la crèche avec ses personnages (le 17/12/23), mais aussi des décorations de l'arbre, des photophores, des petits sapins décoratifs (photo 5). Et en anticipant l'épiphanie, un atelier autour des rois mages le 27/12/23.

Elle proposera des ateliers «art et prière» qui sont des projets de création en groupe d'objets religieux, d'ex-voto, de chapelets, de croix, tout cela en restant unis dans la prière.

Chacun peut aussi commander une icône traditionnelle, écrite à la main (peinte), avec patience et dévotion, «une fenêtre ouverte vers le Ciel» comme le dit joliment Éléna.

Elle crée également des icônes en céramique, une interprétation plus contemporaine du sujet, mais toujours empreint d'autant de spiritualité.

L'artiste sera présente sur le marché de Sars et Rosières pour faire connaître et vendre ses créations. Elle propose également des cartes cadeaux, disponibles à l'atelier et sur le site internet, un moyen original d'offrir une expérience unique d'initiation et de création dont le résultat est un objet personnel qu'on emporte.

Venez découvrir l'atelier d'Éléna Bécart, l'artiste vous attend,

Joyeux Noël à toutes et à tous !

Magdalena Varanguien de Villepin

Vivre la Toussaint autrement dans la forêt

Le dimanche 5 novembre, le Vivier a proposé de célébrer différemment la Toussaint, cette période toujours difficile à vivre où il fait noir plus tôt, où les températures baissent, où les arbres perdent leurs feuilles... Nous étions une douzaine de personnes à oser nous aventurer dans la forêt de Marchiennes après une tempête mémorable dans la région. Accompagnés



par une habitante de Tilloy familière des lieux, nous avons pu nous reconnecter à la nature. Elle nous a permis de contempler certains arbres, d'éveiller nos cinq sens... Elle nous a dit combien la forêt était un lieu de ressourcement pour elle et nous a fait vivre un moment de méditation. Ce lâcher prise avec notre quotidien et cette communion avec cette nature qui nous est offerte nous a donné de vivre une très belle expérience. De retour à la salle paroissiale de Brillon, nous avons échangé nos impressions face à ce moment dans la forêt et nous avons exprimé les lieux qui étaient pour nous des lieux de ressourcement. Le texte d'évangile du grain de blé et l'eucharistie célébrée par Yves ont permis de nourrir la communion vécue depuis notre marche dans la forêt. Un temps de convivialité autour d'un verre puis d'un repas a prolongé notre rencontre fraternelle simple et pleine de sens.

Valérie S.

■ La Quête de la Paix en Temps de Noël

En cette période de Noël qui approche, nous sommes invités à méditer sur les paroles du Pape François, rappelant avec force que "la guerre est toujours une défaite" et exhortant à "demander au Seigneur une paix juste" (audience générale du 8 novembre). Ces mots du Saint-Père résonnent profondément dans le contexte actuel, où le monde semble marqué par les conflits et les tensions. Ce temps de Noël nous offre une opportunité précieuse de réfléchir sur la signification profonde de la paix, en explorant la relation intime entre l'Évangile, le Prince de la Paix et la sagesse de saint Paul.

Le récit de la naissance de Jésus, célébré avec tant d'enthousiasme à travers le monde, est un puissant rappel de la quête inlassable de l'humanité pour la réconciliation et l'harmonie. Dans l'humilité de la crèche, nous découvrons un message puissant : la paix naît de la simplicité, de l'amour et du don de soi. Jésus, le Rédempteur, est venu non pas en conquérant, mais en agneau, apportant un message de paix qui transcende les barrières humaines.

Saint Paul a également joué un rôle clé dans la diffusion de l'Évangile de la paix. Dans ses lettres, il exhortait les premiers chrétiens à rechercher l'unité et à pardonner les offenses, rappelant que la paix véritable découle de la foi et de

l'amour. Ses enseignements résonnent encore aujourd'hui, soulignant l'importance de travailler pour une paix authentique dans nos vies quotidiennes.

Dans le monde actuel, marqué par des tensions politiques, des conflits internationaux, des divisions idéologiques et des préoccupations sociales, il est essentiel de reconnaître que la paix n'est pas un concept abstrait. Elle est une réalité à construire et à incarner dans nos vies quotidiennes. La paix ne se limite pas aux grandes négociations internationales, mais commence dans nos foyers, nos communautés et nos cœurs. C'est un engagement constant en faveur de la justice, de la réconciliation et de la compréhension mutuelle.

En cette période de Noël, rappelons-nous que la naissance de Jésus est un rappel de l'espoir et de la possibilité d'une paix juste. Demandons au Seigneur de nous guider sur le chemin de la paix, de nous inspirer à suivre l'exemple du Prince de la Paix et de faire écho aux paroles de saint Paul en promouvant l'amour et l'unité. Que la paix du Christ puisse inonder nos cœurs et illuminer notre monde, car c'est dans cette quête que réside notre véritable victoire.

Abbé Adam

■ Les 20 ans de la Paroisse Ste Odile

Une église toute simple mais accueillante et sereine, la lumière du soleil qui illumine les vitraux aux couleurs chatoyantes, une assemblée nombreuse. Soudain, la musique s'élève, la messe en l'honneur des 20 ans de la Paroisse Ste Odile commence.

Pour l'occasion, Stéphane, Jean et Géry célèbrent ensemble. Il faut, disent-ils, tenir notre lampe allumée, pour que notre foi s'enracine. Une guitare, un saxo, un violon et un orgue charment les oreilles, tandis que la voix cristalline de Christine donne des frissons. Les choristes enjoués communiquent leur entrain et donnent l'envie de chanter avec eux.

Puis cet esprit de fête se déplace, et quelque 150 convives se retrouvent à la salle des fêtes de Nivelles, où un repas paroissial très animé et musical les attend. Le fameux couscous de Marijo (de l'EAP) fait l'unanimité. Dans l'après-midi, l'histoire de Ste Odile est contée à l'assemblée, par le biais d'une mise en scène savamment préparée par Laurent et Françoise, (membres de l'EAP), en costume d'époque. Des chants, des danses, des sourires, de la joie partagée, ce fut une belle journée d'anniversaire !



Marie-Christine, EAP Ste Odile Et Ste Odile était là



Messe animée par musiciens et choristes. Chef de Chœur Christine



Messe des 20 ans de Ste Odile



Belle ambiance au repas paroissial



■ Les membres de l'EAP de Saint-Eloi à la rencontre des relais

Ce mardi 7 novembre, les membres de l'EAP de la paroisse Saint Eloi en Pévèle sont allés à la rencontre des membres de l'équipe relais de Rosult. L'objectif était de faire connaissance pour ceux qui ne se connaissaient pas et d'échanger sur la vie du relais. Chacune des personnes présentes a d'abord été invitée à se présenter et à représenter sa mission sur papier sous forme d'un symbole : équipe liturgique, chorale, funérailles, tenue des registres, ménage de l'église...



L'échange a ensuite abordé les fruits que faisait naître cette mission dans l'Eglise. Les mots joie, partage, communauté ont fait l'unanimité ! L'expérience de la rencontre est un puissant moteur d'évolution tant sur le plan personnel que sur celui de la foi, croissance permise par ces missions au sein du relais et de l'EAP. Un temps a également été dédié pour que chacun puisse exprimer ses éventuels besoins ou questions. Celui-ci a balayé divers aspects de la vie du relais : modalités pratiques telles que condition de l'ouverture du bâtiment église, possibilité d'organiser un événement (qui contacter ?) ; réflexion sur la vie du relais : comment renforcer l'intégration des enfants du KT, quelles ressources et formations disponibles pour accompagner le démarrage d'une nouvelle mission ? comment organiser le passage de mission entre les différentes personnes... Pour conclure, l'abbé Jean Carnelet et l'ensemble des participants ont rendu grâce pour les joies reçues. Cette soirée s'est ensuite terminée par un temps convivial permettant de prolonger les échanges. Rendez-vous en 2024. Les membres de l'EAP de Saint-Eloi poursuivront leur rencontre de chacun des relais.

EAP St Eloi

■ "Oui, mais..."

Braver la pluie automnale en traversant la Grand' Place de St Amand... rien n'arrête les **visites pastorales** qui se suivent et procurent une rencontre récréative dans la vie de chacun. Deux dames ont été visitées. La porte s'ouvre, le sourire précède la bienvenue. Passé le seuil, la maison ouvre grand ses bras, la personne nous installe dans sa vie, là où elle en est, avec son passé, ses préoccupations, son envie parfois. C'est donner du temps et se voir offrir le cadeau d'une présence. Chaque rencontre est unique, comme attendue, flatteuse peut-être, mais surtout vraie. Ces échanges ont le mérite d'être sensibilisés au devoir d'écouter et d'entendre : «J'ai 94 ans... mais j'aimerais bien rendre service à la paroisse oh pas grand chose comme mettre des tampons, avoir des échanges... Je suis bien occupée avec la chorale,

la couture, l'équipe Notre Dame... les coups de fils des amies... **oui, mais**, j'aimerais me rendre utile à la paroisse.» Le Père Jean est tout ouï, perçoit la demande, acquiesce que la porte du Centre paroissial est ouverte, qu'il y réfléchit oh pas trop longtemps. Une proposition est envisagée. Nous marchons non loin de là vers une autre maison. D'un tempérament très dynamique, cette autre personne dévoile les points principaux de sa vie : travail, décès, famille... Le point commun : la famille, dotée d'arrière-petits-enfants dont les photos font leur fierté. «Vous viendrez bien manger un jour...?» Là aussi la porte est ouverte. Merci pour cette chaleur humaine.

Bénédicte B.

■ Retrouver la paroisse au Marché de Noël de Saint Amand

Comme l'an dernier les catéchistes de nos paroisses seront au rendez-vous du Marché de Noël organisé par la ville de Saint Amand. Ils vous proposeront des compositions florales, divers objets décoratifs pour participer au financement du voyage à Lisieux avec les enfants. Venez nombreux les soutenir par votre sourire, vos échanges et pourquoi pas vos emplettes de Noël !

Rendez-vous le 15 Décembre de 10 h à 19 h, les 16 et 17 Décembre de 10 h à 20 h place de Saint Amand.



Horaires des messes de Noël

Dimanche 24 décembre
Nuit de Noël
18h St Amand (Ste Thérèse)
18h Lecelles
18h Mortagne
23h St Amand (St Martin)

Lundi 25 décembre
Nativité du Seigneur
9h30 Sr Hosp/Carmel
9h30 Sars et Rosières
9h30 Nivelles
11h St Amand (St Martin) *

30 décembre
11h45 Sr Hosp/Carmel
Pas de messe anticipée

31 décembre – La Sainte Famille
9h30 Sr Hosp/Carmel
11h Mortagne

Lundi 1^{er} janvier 2024
10h30 Sr Hosp/Carmel

* Messe avec un accueil liturgique pour les enfants de 3 à 7 ans

Fais de nous des veilleurs

Seigneur,
En ce début de l'Avent, viens réveiller notre cœur alourdi,
secouer notre torpeur spirituelle.
Donne-nous d'écouter à nouveau les murmures de ton Esprit
qui en nous prie, veille, espère.

Seigneur,
Ravive notre attente, la vigilance active de notre foi
afin de nous engager partout où la vie est bafouée, l'amour piétiné,
l'espérance menacée, l'homme méprisé.

Seigneur,
En ce temps de l'Avent, fais de nous des veilleurs qui préparent
et hâtent l'avènement et le triomphe ultime de ton Royaume,
celui du règne de l'Amour.



Une année
d'animations

Vendredi 15 décembre 2023

VOIX ET ORGUE

Duo DELMARLE
Créateurs d'émotion...

- 20 h 30

10 € - Gratuit pour les - de 12 ans

VENTE DE CHOCOLATS
marqués du nouveau logo de l'association

SAINT-AMAND-LES-EAUX

LES AMIS
DE L'ÉGLISE
Saint-Martin

20
ans
d'association

Comment réserver ?
Par internet : <https://www.billetweb.fr/pro/saint-amand>
Si vous n'avez pas internet, réservez au minimum 2 semaines
avant l'événement au : 06 60 82 81 35 (Jean-Marc DAMBRE)

20 ans d'association



Pour fêter ses vingt ans d'existence, l'association des amis de l'église Saint-Martin a prévu une série de treize événements qui ponctueront l'année à venir.

Le coup d'envoi, un vidéo-mapping retraçant la vie de St Martin et de son église s'est déroulé les 17 et 18 novembre. L'assistance nombreuse (500 personnes) dès les lumières éteintes,

tut ravie par un florilège de sons et de couleurs créant une atmosphère de joyeux recueillement, et par des images animées commentées par des récitants apparaissant en surimpression.

Cet enchantement achevé, vous êtes conviés à une nouvelle festivité "Voix et Orgue" (duo Delmarle) le vendredi 15 décembre.

Gil Gambiez

- **Paroisse St Amand d'Elnon**, 73 place du 11 Novembre, 59230 St Amand les Eaux - tél : **03 27 48 44 40**
ou **07 49 73 79 97** - email : paroissedelamandinois@cathocambrai.com - site internet : st-amand.cathocambrai.com
- **Paroisse St Eloi en Pévèle**, 1608, Route de Roubaix 59226 Lecelles - tél : **07 88 82 28 35**
email : paroissainteloiennepevele@gmail.com - site internet : st-eloi-pevele.cathocambrai.com
- **Paroisse Ste Odile du Hainaut**, 31, rue Georges Fournier 59158 Flines les Mortagne - tél : **03 27 26 90 79**
site internet : ste-odile.cathocambrai.com